

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro apartado de Correos el 437

10 Céntimos Año VI.—Núm. 1.420

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12 SABADO, 18 DE AGOSTO DE 1928

FUNDADO EN 1903 POR JUAN GARCIA REVENGA

Noticias de Aviación

No ha muerto Lindbergh
SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, 18.—Se ha desmentido que el coronel Lindbergh haya perecido en un accidente de aviación.

Lo ocurrido fué que el aparato que ocupaba Lindbergh para trasladarse a un festival de la Aviación naval, se estrelló contra el suelo cuando ya no iba en él el coronel Lindbergh.

Como resultaron muertos sus ocupantes, se pensó en los primeros momentos que Lindbergh fuera una de las víctimas. El vuelo Norteamérica-Estocolmo.—Hassel aplaza la salida

COCHRANE (Ontario), 18.—En vista de que los partes meteorológicos acusan tiempo desfavorable para la travesía aérea hasta Groenlandia, los tripulantes del avión "Greater Rockford", los pilotos Hassel y Cramer, han decidido aplazar la salida hasta que mejoren las condiciones atmosféricas.

El supuesto mensaje de Amundsen.—Un comentario de "Le Matin"

PARIS, 18.—Acerca de la broma de mal género relativa al supuesto hallazgo de una botella, que contenía en su interior un mensaje de Amundsen, el diario "Le Matin", después de hacer constar que esta afirmación ha sido creída por el cónsul de Noruega en Amsterdam, dice que, a su juicio, es de todo punto inverosímil, y razona esta opinión del modo siguiente: "El texto del telegrama del mensaje de referencia es, como se ha dicho: "Latham L. 7-28-84 grados 23 minutos Este. Roal Amundsen." La primera cuestión inverosímil es que Amundsen, hombre exacto y preciso, hubiera indicado en el mensaje la longitud y la latitud, pues sin expresarla, ¿cómo poder encontrarle?

La segunda inverosimilitud es que el punto citado en el mensaje, suponiendo una longitud de 84,23 y una latitud que puede calcularse en 80, se encuentra a 1.800 kilómetros al este de la Bahía del Rey; a 2.800 al nordeste de Tromsø, y, por último, a 1.000, al este de la Tierra de Francisco José, y, ¿cómo suponer que Amundsen y Guibaud vieran ese rodeo inútil para encontrar a unos hombres que debían estar a 1.500 kilómetros al Oeste del punto indicado más arriba?

Tercera cosa increíble: Una botella que fué arrojada al agua en un canal de las regiones polares, donde las corrientes marítimas tienen un movimiento circular, no habría empleado más que cuatro días para recorrer 5.000 kilómetros, desde el punto aproximado de 84 grados 23 minutos hasta la isla de Pottum, pasando por Nueva Zembla, Laponia y las costas de Noruega, o sea unos 122 kilómetros por día.

"Le Matin" termina su alegato insistiendo en que Amundsen, sin duda alguna, hubiera indicado en el mensaje la longitud y la latitud.

El sobrino de Amundsen niega autenticidad al supuesto mensaje

OSLO, 18.—Acerca del encuentro por unos pescadores holandeses de una botella conteniendo un mensaje escrito en noruego y firmado Amundsen, el sobrino del explorador, que ha sido también su secretario, declara que la letra del mensaje no presenta identidad alguna con la escritura de Amundsen.

Un profesor optimista

OSLO, 18.—En un banquete ofrecido por el ministro de los Soviets en honor del profesor Samolovitch, éste ha hecho un detenido relato de los trabajos de salvamento de los naufragos polares hechos por el rompehielos "Krasin".

El profesor Samolovitch declaró ante los numerosos conmensales que asistieron al banquete que no había perdido todas las esperanzas de que sean hallados con vida Amundsen, Guibaud y los restantes naufragos polares.

OTRAS NOTICIAS

De Londres a Belfast y regreso

LONDRES, 18.—El aviador civil Ollei ha volado de Londres a Belfast y regreso en cuatro horas y media, estableciendo un "récord" en este recorrido.

Los últimos momentos de Del Prete
RIOJANEIRO, 18.—Los últimos instantes del aviador italiano Del Prete han sido emocionantes. El infortunado aviador, que conservó hasta el fin toda su lucidez, dictó sus últimas disposiciones, con unas sentidas palabras de despedida para sus padres. Su cadáver ha sido subido a flores.

Con motivo de su muerte se han dirigido numerosos telegramas de pésame al presidente Mussolini y al embajador de Italia.

Servicio aéreo postal entre Inglaterra y América del Sur

LONDRES, 18.—Ayer se ha inaugurado el servicio aéreo postal semanal entre Inglaterra y la América del Sur, especialmente los puertos de Riojaneiro, Montevideo y Buenos Aires.

Obsequio a los hermanos del Jalifa de Tetuán

SAULUCAR, 18.—En honor de los hermanos del jalifa de Tetuán, se ha organizado una excursión en automóvil, asistiendo un centenar de personas de la aristocracia local y de la colonia veraniega.

Los huéspedes marroquines siguen muy agradados.

Ministerio de Instrucción, Cultura y Deporte

El temporal reinante

En España
MURCIA, 18.—Nuevas noticias de Totana confirman los daños producidos por la tormenta y la lluvia de piedra, de que hemos dado cuenta.

Hubo piedra que hora y media después de la tormenta, no obstante el deshielo, pesaba alrededor de 500 gramos.

Una casa del centro sufrió la rotura de los cristales y de la cubierta de teja plana. La piedra le agujereó el cielo rasó y cayó dentro de las habitaciones.

Los daños producidos en la agricultura son enormes, sobre todo en los naranjos, olivos y almendros.

En el hospital de Totana se originaron pérdidas por valor de 8.000 pesetas. Se rompieron 340 cristales y más de mil tejas planas.

Una comisión de agricultores de los partidos de San Benito, Los Garres, Guadalupe, Arboleja y otros estuvieron en el Gobierno civil para dar cuenta de los efectos desastrosos de la tormenta.

Una manga de agua y piedra

MAZARRON, 18.—Ayer, a las ocho de la noche, descargó una manga de agua y piedra, ocasionando daños de consideración.

El tren que hace el recorrido de ésta al puerto estuvo detenido cerca de una hora en la mitad del trayecto por estar interceptada la vía.

En Lorca

LORCA, 18.—Ayer tarde se desató una horrosa tormenta, precedida de un calor asfixiante.

Cuando parecía haber terminado la lluvia, cayó una enorme granizada con granizos de tamaño de nueces.

Las calles de la población se inundaron. El río Guadalentín arrastraba árboles y enseres.

La tormenta causó destrozos en la población, donde los cristales sufrieron muchos desperfectos con el granizo.

En las huertas, los árboles frutales y la hortaliza quedaron arrasados.

No se tienen noticias de haber ocurrido desgracias personales.

En el extranjero.—Los grandes daños causados por las tormentas

ATLANTA, 18.—De resultados de las tremendas tempestades que vienen descargando estos días en todos los Estados meridionales, ha habido ya 13 muertos y cientos de heridos.

Los daños causados a propietarios rurales y urbanos ascienden a más de un millón de dólares.

Las continuas lluvias torrenciales amenazan con inundar los Estados de Georgia y de Carolina del Norte.

Todas las comunicaciones se encuentran interrumpidas.

Por esta causa no se tienen detalles completos de los daños sufridos.

Terrible ciclón en Argelia

PARIS, 18.—Comunican al periódico "Le Matin" desde Constantina (Argelia) que un terrible ciclón abatió Djidjelli. Una fuerte tormenta originó grandísimos daños, quedando muchas familias sin abrigo.

Se han enviado mil soldados para auxiliar a los damnificados de esta gran catástrofe y prestarles auxilios.

Despacho enviados desde Argel al "Petit Parisien" amplian las noticias, manifestando que esta mañana un tornado, con dirección a Orán, ha causado muchísimos daños.

Las últimas noticias son muy alarmantes. Hasta ahora se sabe que hay ocho o diez muertos y numerosísimos heridos.

El subprefecto de Argel marchó al lugar de la catástrofe.

Continúan enviándose socorros.

El Congreso de Estudiantes de París

Se discuten las admisiones de América española y África del Sur

PARIS, 18.—La primera Comisión de la Confederación Internacional de Estudiantes ha discutido, en una reunión celebrada ayer, la cuestión relativa a la admisión de los escolares de América española y África del Sur.

Los delegados de Holanda, Suiza e Inglaterra expresaron el temor de que, dando una extensión excesiva a las admisiones en la Confederación, ésta llegara a caer en la incapacidad.

El delegado francés, apoyado por los representantes de Italia, Polonia y Rumania, manifestó que, a su juicio, la Confederación debe extenderse cuanto sea necesario y debe, igualmente, acoger con alegría y satisfacción a los estudiantes de todos los países.

Agregó que si hay alguna dificultad de carácter internacional debe ser remediada y zanjada por medio de nuevos métodos de trabajo; pero que el principio de la admisión es, sin duda, indiscutible.

El presidente, en vista de esta divergencia de opiniones, dió por terminada la discusión aplazándola hasta la primera sesión que se celebre, en la cual se volverá a tratar de ese asunto de las admisiones.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

De América por cable

LONDRES, 18.—La nota de Costa Rica continúa siendo muy comentada por la Prensa y los círculos de Washington. Los diarios amigos de Coolidge recuerdan que la Argentina formuló una protesta análoga en marzo último, y dicen que a medida que las naciones hispanoamericanas van adquiriendo personalidad tratan de hacer de la Liga de Naciones un instrumento contra Norteamérica.

En los círculos políticos se asegura que la Liga se pondrá de acuerdo con los Estados Unidos para establecer una interpretación de la doctrina Monroe satisfactoria para Norteamérica. Se afirma que esta opinión domina en los círculos de Ginebra y en los elementos dirigentes de la Liga.

Políticos allegados al Gobierno de Washington opinan que las cuestiones de los países americanos sólo pueden y deben discutirse en la Unión Panamericana. La Prensa de Centroamérica aplaude la nota del ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica, señor Castro.

Argentina.—El desfalco en el ministerio de Obras públicas

BUENOS AIRES, 18.—Se han practicado numerosas detenciones y diligencias de registro con motivo del desfalco descubierto en la Dirección de Contabilidad del ministerio de Obras públicas.

La cuestión ha causado gran revuelo por cuanto va a dirigirse el procedimiento contra algunas personas que gozan de la mayor consideración en los círculos bonaerenses.

La cantidad desfalcada asciende a 70.000 pesos.

Méjico.—El probable Presidente accidental

MEJICO, 18.—El político mejicano que hasta la fecha tiene más partidarios en ambas Cámaras para ser elegido presidente provisional de la República es el gobernador del Estado de Coahuila, Manuel Pérez Treviño.

Los agrarios apoyan la candidatura de Valenzuela.

De ser efectuadas las elecciones por votos de las Cámaras, lo más probable es que salga elegido Pérez Treviño.

La designación de presidente interino se espera sea hecha hacia principios del próximo mes de septiembre.

Reorganización del Ministerio

MEJICO, 18.—Se anuncia la reorganización parcial del Gabinete que está actualmente en el Poder.

El señor Portes Gil, que en la actualidad desempeña el cargo de gobernador del Estado de Tamaulipas, pasa a desempeñar la cartera de Gobernación, y el señor Puig Casamanc, que es en la actualidad ministro de Instrucción pública, sustituye en el cargo de ministro de Industrias y Comercio a Luis Morales, que se encuentra en estos momentos con rumbo a Europa, huyendo de la venganza de los obregonistas, que le culpan de inspirador del asesinato de Obregón.

Nicaragua.—Sandino en actividad

LONDRES, 18.—Dicen de Nicaragua que continúan los encuentros entre norteamericanos y liberales en Río Coco.

Los informes oficiales admiten que Sandino ha reanudado con energía su actividad, y dan cuenta de varios combates en Trinidad, Chigalpa y Española.

Declaraciones del señor Figueroa Larraín

SANTIAGO DE CHILE, 18.—El embajador de Chile en el Perú, señor Figueroa Larraín, respondiendo a las felicitaciones que le ha dirigido el Congreso obrero, ha manifestado que deja la tranquilidad del hogar aceptando dicho cargo por no tener derecho a negarse a colaborar en la obra de tranquilidad suramericana por el Gobierno chileno. "Además tendré—ha añadido—ocasión de demostrar, singularmente, la lealtad de sentimientos y gran cordialidad que animan al Gobierno y al pueblo chileno, respecto al Perú." El señor Figueroa Larraín terminó sus declaraciones con las siguientes palabras: "En mi gestión he de tener éxito, porque mis únicas armas serán la franqueza y la verdad".

Funerales por Del Prete

RIOJANEIRO, 18.—El próximo domingo se celebrarán solemnes funerales en sufragio del aviador italiano Del Prete en el Convento de los capuchinos. Los coros estarán formados por los principales artistas de la compañía de ópera que actúa en esta capital.

De Instrucción pública

SANTIAGO DE CHILE, 18.—Para el año próximo se destinan 98 millones de pesos al mantenimiento de cuatro mil escuelas. Al cuidado de ellas hay diez mil maestros, que instruyen a medio millón de alumnos.

Una petición al Senado

BUENOS AIRES, 18.—La Agrupación de los descendientes de los veteranos que tomaron parte en la guerra del Paraguay, secundados por numerosas Sociedades argentinas, han pedido al Senado que rechace el proyecto aprobado por la Cámara de los Diputados en lo concerniente a la devolución de los trofeos de guerra.

El cultivo del mate

RIOJANEIRO, 18.—Comunican de Florianópolis que en el Congreso de productores de mate organizado en aquella capital por el Gobierno de Santa Catharina, han sido aprobadas todas las disposiciones referentes a la protección e intensificación del cultivo del mate.

La guerra fuera de ley

Kellogg embarca para Europa

NUEVA YORK, 18.—El secretario de Estado, Mr. Kellogg, embarcó, a las doce de la noche, en el trasatlántico "Ile de France" con rumbo a Europa, adonde se dirige para asistir a la firma del Tratado que lleva su nombre, y que se firmará este mes en París.

Mister Kellogg se propone ir a Irlanda después de firmado el Pacto.

Stresemann asistirá a la firma del Pacto

BERLIN, 18.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Stresemann, ha aceptado la invitación que le ha sido hecha por su colega francés, señor Briand, para firmar el Pacto Kellogg declarando la guerra fuera de la ley.

La participación soviética

LONDRES, 18.—El "Daily Herald" se muestra asombrado de que ninguna potencia parezca hallarse dispuesta a invitar al Gobierno de los Soviets a firmar el Pacto Kellogg, no obstante el deseo de aquél.

El diario en cuestión supone que Alemania se ha visto obligada a abstenerse de hacer tal invitación, a causa de influencias exteriores.

El cambio de nombre de los ministerios de Guerra

LONDRES, 18.—El "Evening News" dice que en los círculos ministeriales se ha discutido acerca de la oportunidad de la sustitución del nombre del ministerio de la Guerra por el del ministerio del Ejército, siguiendo el ejemplo de Francia, donde, si prosperara el proyecto del señor Painlevé, se procederá a este cambio de nombre del expresado departamento ministerial con motivo de la firma del Pacto Kellogg.

En la India inglesa

Se pide la constitución del Imperio en un Dominio

RANGOON, 18.—Comunica la Agencia Indo Pacific que el Comité de todos los partidos indios ha pedido la constitución de la India en un Dominio, administrado por sí mismo, y que dispondría de fuerzas terrestres y navales, aparte de las que estuvieran a las órdenes del gobernador general.

Orfelinato destruido por un incendio

RANGOON, 18.—El día 5 de los corrientes fué destruido completamente por un incendio, cuyas causas se desconocen todavía, un orfelinato chino, fundado y dirigido desde hace treinta y cuatro años por el reverendo padre Lafont, en el pueblo de Mandalay. En este benéfico establecimiento estaban recogidos 200 huérfanos chinos, birmanos y de otras procedencias.

Por fortuna, no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal. Los daños materiales se elevan a unas 70.000 rupias.

Los huérfanos están albergados actualmente en un cobertizo, y el padre Lafont demanda auxilios a todas partes para remediar la situación de esas infelices criaturas.

Vuelca en Sevilla un autocamión militar

Un festival

SEVILLA, 18.—A la una y media de la tarde marchaba por la carretera de Dos Hermanas con dirección al campamento de Pineda, situado a tres kilómetros de esta capital, un autocamión de Intendencia, conducido por Mariano Gámez Martínez, y en el que iban siete soldados y un suboficial.

El "chauffeur", para dar paso a otro coche que venía en dirección contraria, se arrojó a la cuneta, y lo hizo con tan mala suerte, que el autocamión volcó por un terraplén, quedando debajo alguno de sus ocupantes.

Los soldados que resultaron ilesos y las personas que iban en el otro coche acudieron rápidamente en auxilio de los que se hallaban debajo del volcado.

Uno de los soldados, llamado José Atienza, era cadáver. A Sevilla fueron traídos, ingresando en el hospital Militar, Pedro Pérez Vega, José Amaya y Antonio García Palmeno.

A los tres se les apreció heridas muy graves, falleciendo a los pocos instantes Pedro Pérez.

El coronel del regimiento ha visitado a los soldados heridos. Estos, así como los muertos, pertenecen al último reemplazo.

A beneficio del Real Betis, y organizado por el presidente de este Club, don Ignacio Sánchez Mejía, se celebrará el próximo domingo un festival taurino en la plaza de la Maestranza. Antonio Cañero y Juan Belmonte rejonarán dos novillos, y los pequeños fenómenos Antonio Pazos, hijo del que fué matador de toros, y Alfredo Corrochano, hijo del revistero taurino de "A B C", estoquearán otros dos toros.

El general Sanjurjo, íntimo amigo de Sánchez Mejía, ha telegrafado a éste rogándole le inscriba como socio del Betis y le dice que hará un esfuerzo para venir a Sevilla el domingo y asistir al festival.

Ecos de sociedad

En la iglesia parroquial de San Jerónimo el Real se celebró la boda de la bella señorita Gloria de Calvo y García con el doctor en Medicina don Carlos López Monis, nieto del ex ministro señor conde de López Muñoz.

En Manila ha dado a luz felizmente a su primogénito, un hermoso niño, la joven esposa de don Manuel Jerez Rosales (nacida Natalia de Ostembach y de Feliú), hija de los barones de Bugete.

Han salido: para El Escorial, doña Leonor González Bravo; para Lage, don Enrique Ferreiro; para La Losa, don Juan Antonio Ramos; para Deva, don Nemesio Puig, y para Santiago, la señora viuda de Ortiz de Villajos.

Se han trasladado a San Sebastián: desde Berna, los condes de Paredes de Nava; desde Mondariz, los duques de Almenara Alta; y desde Jerez de la Frontera, la condesa de Casares.

El 25, San Luis, Rey de Francia, serán los días de las duquesas de Lerma, Montealegre, San Carlos y viuda de Valencia.

Marquesas viuda de Albaserrada, Aca-pulco, Almenara, Ariany, Guad el Jolú, Santa Rita, Trives, Tonerros, Villadarias, Villamantilla de Perales y Villasantia.

La vizcondesa viuda de Val de Erro.

Señoras de Aguirre y Cárcer, Carrasco Casso (don José Luis), Cobian, viuda de Córdova-Ceriolá (don Gonzalo), viuda de Croke, Díaz Moreu (don Emilio), Drake de la Cerda, viuda de Gallo, García Molinas, Gil Biedma, Gómez Acebo, Hermida (don Benito), Loma, López Montenegro (don Ramón), Martínez Campos, Méndez Vigo, Meneses, Monasterio, Riestra (don Andrés), Rive, Romero y López Pelegrin.

Señoritas de Alonso, Canalejas, Carvajal y Quesada, Mariategui y Rolland, Helguero, Jardón, Mendoza y Aguirre, Moreno, Morote, Narváez y Macías, O'Donnell, Pérez del Pulgar, Retortillo, Ruiz de Arana y Fontagut, Salcedo y Bizaguirre, Sandoval y Moreno, Urbina, Vargas y Zuluteta.

Del señor obispo de Segorbe.

Los duques de Ansoala, Béjar, Miranda, Montemar, Solferino y Saulúcar.

Los marqueses de Aguilar, Alcántara, Almunia, Argelita, Argüeso, Bellamar, Berriz, Borja, Breña, Campo Verde, Coloma, Dou, Florida, Guadalcázar, Guisa Ibarra, Laurencin, Mohernando, Moncayo, Ordoña, Real Transporte, Rianzuela, Béjar, viuda de San Adrián, Santa Cruz de Ribadulla, Torre Mayor, Valfuerte, Villagracia, Villariño, Villarreal, Villesca y Yonduri.

Los condes de Asmir, Cabarrús, Figueroa, Fernández, Gracia Real, Guerrero, Los Llanos Nulant, Sacro Romano Imperio, San Simón, Velayos y Villada.

Los vizcondes de Eza y Garci-Grande.

El barón de las Torres.

Señores Alvarez de Estrada, Andrade, Araquistain, Arce, Aros, Argudín, Aristizábal, Armiñán, Ayuso, Bahía, Barroeta, Belaunde, Bermejo, Bourgoñ, Brun, Cabrera, Cárdenas, Carmona, Camarón y Calleja, Castillo, Delgado y Olarzabal, Díaz Alvarez, Díez de Ulzurrun, Escobar y Kirpatrick, España, Ezpeleta, Feas-Jeremias, Fenoll, Fernández de Liencres, Foza, Galo de Calatrava, Gallinal, Gámez, G. Puelles, Mangual Gil, González Bravo, González Chacón, Grande-Landesson, Guajardo, Guillén, Guirrat, Gutiérrez Azara, Halcón, Hernando de Larramendi, Hurtado de Améaga, Ibañez de Lara, La Serna, La Torre, Landeche, Lavin, Leguina, López Ballesteros, Mac-Crohn, Maldonado, Mendieta, Martel, Martel, Martín-Montalvo, Martínez de Galin-soga, Martínez Izaguirre, Masa, Melgarejo, Mira Novo, Muñoz Vargas, Nogales, Ortiz Valladas, Oteiza, Palomo, Prado, Paris, Pasarón, Pastor, Pérez de Cistué, Pérez del Pulgar, Petit Pineda, Polo de Bernabé, Polo de Lara, Porro, Quílez y Sanz, Richi, Rodríguez Santamaría, Ruiz Durán, Sagrera, Salgado, Sánchez de Tarmargo, Santa María, Santiago, Sanz, Saura, Serrano, Suárez Guanes, Subirana, Tapia, Terán, Tirado, Travesedo, Tur, Palán, Uriarte, Urréjola, Ussia, Valcárcel, Van Baumberghen, Villanueva, Vivanco y Zozaya.

Les deseamos felicidades.

La plata se convierte en níquel en Suiza

BERNA, 18.—El departamento federal de Hacienda se ha reunido ayer para discutir la reforma monetaria, examinando el proyecto de la sustitución de las actuales monedas de plata por otras de níquel.

La retirada de las piezas antiguas de cinco francos producirá un beneficio aproximado de cincuenta y cinco millones de francos.

Naufragio de un vapor

NUEVA YORK, 18.—El vapor "Ecuador", que el lunes pasado salió de San Pedro para Nueva York, llevando a bordo 20 pasajeros y 25 tripulantes, ha chocado contra unas rocas al sur de San Lázaro. La tripulación ha quedado a bordo para tomar parte en los trabajos de refloating, realizados por unos remolcadores venidos en su socorro.

EXTRANJERO

El próximo Consejo de ministros en Francia

PARIS, 18.—El "Matin" dice que el próximo Consejo de ministros se celebrará el día 23 y no el 5 de septiembre, como se había acordado en la última reunión ministerial.

Informaciones desmentidas

BERLIN, 18.—Informaciones de origen inglés publicadas estos últimos días decían que el ex canciller alemán señor Luther estaba encargado de desempeñar en Londres una misión secreta, que versaba especialmente sobre la evacuación de Renania antes de vencer el plazo fijado por el Tratado de Versalles.

Tales informaciones carecen en absoluto de fundamento.

La situación de los socialistas alemanes

BERLIN, 18.—Algunos diarios estiman que el partido socialista se halla actualmente en situación difícil con motivo de la decisión adoptada por el Consejo del Imperio de proceder a la construcción de un nuevo crucero.

Las relaciones germanopolacas

VARSOVIA, 18.—Según un comunicado oficial, las delegaciones polaca y alemana nombradas para negociar un Tratado de comercio entre los dos países, se reunirán en esta capital el día 10 del próximo mes de septiembre para discutir los siguientes puntos: derechos de Aduanas, problemas legales y asuntos de carbón y de veterinaria.

La Conferencia polacoluana

VARSOVIA, 18.—El presidente del Consejo lituano, señor Vaidemaras, ha rechazado la proposición del Gobierno de Polonia relativa a la reunión de una Conferencia polacoluana en Ginebra el día 30 del actual, pretextando una similitud de trabajos por parte de la Sociedad de Naciones.

El Gobierno yugoeslavo da explicaciones al de Italia

ROMA, 18.—El periódico "Giornale d'Italia" dice que, según noticias recibidas en esta capital, el ministro interino de Negocios Extranjeros del Gobierno de Belgrado ha dado detalladas explicaciones al ministro plenipotenciario de Italia acerca de los incendios antiitalianos registrados días pasados en Yugoslavia.

Epidemia de gripe entre los indios

MONTREAL, 18.—Según despachos procedentes de los puestos aislados de Policía, a lo largo del río Mackenzie, en el último mes se ha desarrollado entre los indios una epidemia de gripe, que ha costado la vida a 275 de ellos.

La mayor parte de los indios se negaron obstinadamente a recibir asistencia médica, muriendo sin que la ciencia pudiera tratar de salvarlos, como seguramente hubiera ocurrido en muchos de los casos.

Muchos al sentirse enfermos, se retiraban a sus tiendas, esperando paciente a que la muerte llegara.

Se han encontrado numerosos campamentos de indios en que todos los habitantes estaban muertos.

CURIOSIDADES

Las víctimas de la guerra

En Hamburgo se ha celebrado el Congreso de los antiguos marinos de guerra del derrotado imperio alemán.

Se recordó por los congresistas que durante la gran guerra, las marinas de las naciones aliadas echaron a pique 199 submarinos alemanes, pereciendo ahogados sus tripulantes en número de 6.000, entre jefes, oficiales mecánicos y marineros.

Llama inofensiva

Una curiosa experiencia permite explicarse algo el misterio observado en las prácticas de los fakires. Estos, en algunas de sus danzas, hacen que las llamas de las antorchas pasen por su pecho desnudo, sin sufrir, aparentemente, la menor quemadura. Pues bien: según Mr. Brustyn, dirigiendo un chorro de aire contra una llama de gas que salga sin ser estrangulada por la abertura de un tubo de 5 a 20 milímetros de diámetro, la llama se desparra, pierde su luminosidad y produce un cierto ruido. Entonces es posible mantener en ella la mano sin quemarse, a condición de tener los dedos bien juntos. Una cartulina no se quema. Sin embargo, basta que tenga el menor agujerito, para que empiece a arder por sus bordes. Parece que tal efecto es debido a una corriente de aire frío interpuesta entre la mano o la cartulina y la llama.

El verano de los gatos

En Alemania, las familias que se marchan de verano no necesitan preocuparse de sus gatos durante el tiempo de sus vacaciones.

La Sociedad Protectora de Animales de Leipzig, ha abierto recientemente una "residencia de verano" para gatos cuyos amos estén de verano. En esta residencia de verano los felinos son cariñosamente atendidos por un módico precio durante todo el tiempo de la ausencia de sus amos.

Una empanada para 20.000 personas

Según costumbre tradicional y con motivo de la fiesta local en Huddersfield (Inglaterra), una enorme empanada fue repartida en trozos entre sus 20.000 habitantes y forasteros.

La empanada pesaba unos 3.000 kilogramos, y se coció su pasta durante dos días, en un gran horno.

En su confección fueron invertidos 500 kilogramos de harina, una tonelada de patatas y la carne de cuatro bueyes bien cebados.

Fue sacada del horno y transportada a un gran autocamión, por veinte hombres, que tan sólo en esta operación emplearon hora y cuarto.

La circulación en el "Metro" parisiense Durante el segundo trimestre del año en curso, en el ferrocarril metropolitano de París se han expendido cuarenta millones de billetes de ida y vuelta, quince millones y medio de billetes ordinarios de primera clase, y ochenta millones de segunda.

El producto total de los billetes vendidos se eleva a noventa y dos millones de francos.

La línea que ha tenido mayor contingente de viajeros ha sido la de Clignan

Court-Orléans, donde han circulado siete millones y medio de viajeros en los tres meses indicados.

Los órganos de la catedral de Strasburgo En Francia se constituyó al terminar la guerra un comité encargado de allegar fondos para restaurar los ramos órganos de la Catedral de Strasburgo.

Para estimular los donativos contra reembolso de quince francos, enviaba a los buenos patriotas franceses un estuche de carton conteniendo diez lapiceros.

Así consiguió reunir el comité más de 180.000 francos, cantidad que remitió al obispo de Strasburgo.

Con este dinero se ha conseguido restaurar los 2.200 tubos de los órganos, que los alemanes habían utilizado con fines guerreros.

El monumento a Maura

PALMA DE MALLORCA, 18.—Se ha reunido la Comisión gestora del monumento a Maura. Se leyó una carta enviada por don Mariano Benlliure, en la que preguntaba si en el monumento debía figurar el escudo de Mallorca que se halla en todos los tratados de heráldica o el escudo que figura en un sello de la extinguida Universidad de Mallorca, y cuya fotografía le fué enviada por acuerdo de la Comisión, a propuesta de don Gabriel Llabre, fallecido.

La Comisión acordó que se le conteste que figure en el monumento el escudo que se halla en dicho sello; pero deja en libertad al escultor para la resolución definitiva. En la misma sesión se dio cuenta de otra carta del señor Benlliure, dirigida al arquitecto, señor Benassar, participándole que el monumento debe emplazarse en el centro de la plaza del Mercado, dando frente a la calle de la Unión. También se muestra conforme con el proyecto del señor Benassar de elevar la base de monumento, para dar mayor importancia a éste. Envía instrucciones para esta obra.

La vida en provincias

Una paloma mensajera

ZARAGOZA, 18.—En un palomar de Epila apareció una paloma mensajera que tiene en las patas dos anillos metálicos, uno de los cuales lleva la siguiente inscripción: "Francia-28 M. 725-545-Pirineo-Bayona-Vieco". En las plumas del ala izquierda, y por duplicado, se lee: "Jean Rachacun-Saint Etienne-Bayona."

La crisis hullera en Asturias

SAMA DE LANGREO, 18.—La Sociedad de carboneros del Pontico ha fijado unos anuncios, en los cuales comunica que para el 20 del actual quedarán suspendidos los trabajos. Toman esta determinación a consecuencia de la salida de sus carboneros, que les impide depositar más productos en las plazas de sus minas. Asimismo se lamentan de que la Federación del Sindicato Carbonero de España, domiciliada en Madrid, no haya hecho la distribución de los cargamentos equitativamente. El paro de estas minas afectará a 190 obreros.

Legada de turistas

PALMA DE MALLORCA, 18.—Procedente de Gibraltar, ha llegado el vapor inglés "Assyria", de cinco mil toneladas, conduciendo a 160 turistas. Estos han recorrido la ciudad y las vecinas poblaciones.

El "Assyria" ha zarpado al anochecer para Nápoles.

El coronel Kindelán en Sanlúcar

SANLUCAR, 18.—Procedente de Marruecos, ha llegado en "hidro" el coronel Kindelán, que permanecerá en esta playa. Invitado por el infante don Alfonso de

Para la madre de un soldado

ALICANTE, 18.—El alcalde ha recibido una carta del coronel del regimiento de Ceuta, don Angel Prast, con la que le envía una fotografía del acto de la primera comunión del soldado alicantino Angel Aznar Mora, rogándole que se le entregue a la madre de dicho soldado.

Consultado el registro correspondiente, resultó que ésta reside en Chamartín de la Rosa, adonde se han enviado las referidas fotografías.

Unión Eléctrica Madrileña

Servicio de obligaciones 6 por 100.—Emisiones años 1923 y 1926

A partir del día 1 de septiembre próximo se pagarán, contra cupón número 11 de las obligaciones 6 por 100, emitidas en 1923, y contra cupón número 6 de las obligaciones 6 por 100, emitidas en 1926, los intereses vencimiento I de septiembre de las que tiene esta Sociedad en circulación, a razón de 15 pesetas, libres de todo impuesto.

Este servicio se efectuará: en Madrid, oficinas de la Sociedad (avenida del Conde de Peñalver, 25) y Banco Urquijo; en Bilbao, Banco Urquijo Vascongado; en Barcelona, Banco Urquijo Catalán; en San Sebastián, Banco Urquijo de Guipúzcoa, y en Gijón, Banco Minero Industrial de Asturias.

Madrid, 17 de agosto de 1928.—Valentín Ruiz Senén, consejero y director gerente.

Los Reyes de Bélgica

ROMA, 18.—Los Reyes de Bélgica han embarcado a bordo del "Anversville" para regresar a Bélgica. Al pasar por Leopoldville han sido cumplimentados por el gobernador del Africa ecuatorial francesa.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Los sucesos

EN MADRID

La tragedia de una modista

En el número 18 de la calle del General Pardiñas, piso bajo derecha, dió anoche fin a su trágica existencia una nieta modista, llamada María García Losada, de treinta y cuatro años, que vivía allí en compañía de un hijo de poco más de un año y ayudada por unos huéspedes.

Al llegar estos anoche hallaron a María cadáver, y junto a ella a su pequeño hijo, que la acariciaba inconsciente. Dieron inmediatamente cuenta a las autoridades, acudiendo rápidamente el médico de la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, don Manuel Samper, que certificó la muerte de la desgraciada; y el Juzgado de guardia, que ayer era el del Hospital, juez señor Fabie, y secretario, señor Rodríguez, que instruyeron las oportunas diligencias.

En una mesa de la cocina se hallaron 20 papeletos con restos de oxicianuro de mercurio que la desventurada mujer había ingerido en un vaso de leche.

María vivía muy estrechamente, agobiada por penalidades morales de las que da fe su estado de soltería y por carencia de medios materiales.

En el lugar del suceso se hicieron para un "el" comentarios poco satisfactorios.

Juguetes que arden

Ayer, a primeras horas de la noche, se produjo un incendio en el tranvía 311, de la línea de Cuatro Caminos-Puente de Vallecas, cuando marchaba por la calle de Alfonso XIII, a consecuencia de haber ardiendo un saco con juguetes de celuloide del que eran portadores en la plataforma anterior, Gabriel Pablo Segura, de diez y nueve años, y Pedro Antonio Maganto, de quince.

El conductor del tranvía, Elías Artus, de veinticinco años, y el cobrador, Julio Martín Castro, resultaron con quemaduras de pronóstico reservado, al tratar de sofocar las llamas.

Fué determinado el incendio por la colilla de un cigarrillo que arrojó uno de los muchachos.

Los dos resultaron ilesos.

Accidente del trabajo

Juan Pablo Cruz, de cuarenta y ocho años y con domicilio en la calle de Lope de Rueda, 27, se produjo, en accidente del trabajo, en la calle de Montesquiza, lesiones de pronóstico reservado.

Por aparse en marcha

Magdalena Alonso González, de veintidós años, domiciliada en la calle de Hortaleza, 126, se produjo lesiones de pronóstico reservado al aparse en marcha de un tranvía.

Ciclista atropellado por un automóvil

Julio Peña Cortes, de diez y siete años, dependiente de comercio, que iba en bicicleta por la calle de Orellana, fué alcanzado por el auto 24.912-M, conducido por Luis Hidalgo Merino, resultando con heridas graves.

EN PROVINCIAS

Un salto mortal

OVIEDO, 18.—En las inmediaciones del pueblo de Solorio intentó atravesar de un salto una charca el joven vecino de la localidad José Sariego, que llevaba un toro al campo.

Antes de que el muchacho lograra su propósito, el animal embistió a José y le lanzó al aire.

Sariego cayó en la charca y pereció ahogado entre el cieno.

Accidente desgraciado

TOLEDO, 18.—En Mora, cuando se hallaba segando el Labrador Francisco García Redondo, desvió impensadamente la hoz con la que trabajaba y se causó una extensa herida en la pierna derecha.

El desgraciado obrero se encuentra gravemente lesionado.

Un automóvil de viajeros incendiado

PALENCIA, 18.—A causa de una avería en el motor se incendió en las inmediaciones del pueblo de Villamartín el automóvil que hace el servicio de viajeros entre Palencia y Ampudia.

Al advertir que las llamas invadían el vehículo, los viajeros trataron de abandonarlo precipitadamente, y por esta causa resultaron algunos ligeramente contusionados.

El coche quedó completamente destruido.

Cae al río y se ahoga

VALLADOLID, 18.—Cuando trataba de pasar de una a otra de las turbinas colocadas sobre el río Pisuerga por la Central Hidroeléctrica el obrero Valeriano Lueco resbaló y cayó al agua.

Un compañero suyo que presenciaba el accidente arrojó rápidamente una cuerda con objeto de prestar ayuda a Valeriano; pero éste no pudo cogerla antes de que la corriente le arrastrase y un instante después desapareció en el fondo del río.

Del andamio a la calle

BURGOS, 18.—El obrero Felipe Alcaide Aparicio, que trabajaba en las obras del Asilo de las Hermanitas de los Pobres, cayó a la calle desde una altura de cuatro metros al romperse el andamio sobre el que se encontraba.

Fué recogido rápidamente y trasladado al Hospital, donde se le apreció la fractura de la espina dorsal.

Su estado es gravísimo.

Violento incendio

AVILA, 18.—Comunican de Villatoro que en un pajar de aquella localidad se produjo un incendio que destruyó en poco tiempo cuantas mieses se habían depositado en él.

Las llamas se propagaron a una casa inmediata, propiedad de Florencia Serrano, que, a pesar de los esfuerzos que el vecindario, la colonia veraniega y algunas fuerzas de la Guardia civil realizaron para evitar los progresos del fuego, también quedó destruida por completo.

Las pérdidas son muy importantes.

Un muerto y un herido gravísimo

TERUEL, 18.—Comunican de Mas de las Matas que por causas que se ignoran atentó contra su vida el vecino de aquella localidad Ildefonso García, de sesenta y cinco años de edad.

Hoy se desarrolló en esta capital un hecho análogo que hasta ahora no ha tenido tan fatales consecuencias.

El protagonista ha sido el cabo de Ingenieros perteneciente al batallón de Ferrocarriles Reix Larrea, que estaba adscrito a la línea Central de Aragón.

El infortunado muchacho trató de suicidarse disparándose un tiro en la cabeza, causándose una gravísima herida, de la que fue asistido en la Casa de Socorro.

Mas tarde ha sido trasladado al Hospital.

Al huir es muerto por la Guardia civil

ZARAGOZA, 18.—La Guardia civil del puesto de Peñalba ha dado cuenta de que cuando realizaba el servicio de vigilancia por el monte de Valcuerna sorprendió a un individuo que se hallaba cazando, al que los guardias dieron el alto e intimaron a que hiciera entrega de la escopeta que llevaba.

Como el cazador no atendiese la orden y tratase de huir, uno de los guardias disparó sobre él y el proyectil le alcanzó, produciéndole la muerte instantánea.

El cadáver fué identificado poco después, y resultó ser el de Jesús Colé, de veintidós años de edad, vecino del citado pueblo. Deja viuda y dos hijos de corta edad.

Un mal negocio y una sorpresa dolorosa

SANTANDEK, 18.—El vecino de Herrera de Ibañeta Antonio Fernandez, poseedor de una lustrada ternera y de 200 pesetas, truto de no escasas privaciones y trabajos, abandonó su residencia habitual con el propósito de vender en el mercado el animal y adquirir con el importe de la venta y la cantidad anegrao una hermosa vaca.

Pero el retraimiento de los compradores corto en flor las aspiraciones de l'antaeon, que al reintegrarse a su domicilio con la ternera se dio cuenta de que un "negociante" mas afortunado que el le habia sustraído los cuarenta duros, poniéndole en verdadera evidencia ante sus convecinos, a los cuales habia asegurado Fernandez repetidas veces que a él no habia quien "se la diese".

Dictadura civil

Visita a la feria de Muestras

GIJON, 18.—Después del brillantísimo concierto de anoche en el teatro Dimaura, que terminó a las doce y media, el marques de Estaña se dirigió al palacio de la feria de Muestras, donde se celebró una verbena. El marques de Estaña visitó detenidamente todos los "stands" de la feria de muestras, que se elevan a 600, así como las instalaciones de la Exposición Agropecuaria.

En el pabellón de la Fábrica de Armas de Oviedo examinó con detenimiento el modelo de fusil ametrallador sistema Trapote, del que se estan realizando pruebas onciales.

Desde el palacio de la Feria conferenció por telefono con el general Martinez Ando.

La visita del presidente a la Feria y Exposición Agropecuaria se prolongó hasta las dos de la tarde. Durante ella fue fotografiado en varios "stands", acompañado de bellas señoritas.

Banquete al general Primo de Rivera

GIJON, 18.—A las dos de la tarde se celebró en el restaurante de la Feria un banquete en honor del marques de Estaña, ofrecido por el Comité del Certamen y el Ayuntamiento.

Tomaron asiento junto al general Primo de Rivera la duquesa de Almenara Alta, el presidente de la Diputación, señor Alas Pumariño; el gobernador civil, el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, el comandante de Marina, el alcalde, el gobernador militar, el comisario regio de la Seda, el conde de Montelirio y el ingeniero señor Chacón, secretario general de la Feria. Los comensales pasaban de 500 y entre ellos figuraban representaciones de todas las fuerzas vivas de la provincia.

Otros actos

GIJON, 18.—Terminado el banquete visitó el marques de Estaña el puerto del Musel. Los buques estaban engalanados y saludaron con sus sirenas.

Inauguró después el marques de Estaña el que invirtió el Ayuntamiento 90.000 lla el grupo escolar Primo de Rivera, en pesetas.

A continuación inauguró la traída de aguas en los depósitos de Rocas.

Visitó también el general Primo de Rivera el Instituto Provincial de Puericultura.

Fallecimiento del teniente general don Wenceslao Molins

Ha fallecido el teniente general de reserva, excelentísimo señor don Wenceslao de Molins y de Lemaur.

Durante su carrera obtuvo la casi totalidad de sus empleos por méritos de guerra, y por una arriesgada operación de desembarco, efectuada en Cuba, en la que se cogió al enemigo abundante material de guerra, le fué concedida la gran cruz roja del Mérito Militar.

Mandó ocho años el regimiento de Canarias, de guarnición en Madrid, y, entre otros cargos importantes, desempeñó los de ayudante de S. M. la Reina doña María Cristina; Gobiernos militares de Habana y Granada; consejero y fiscal único del Consejo Supremo de Guerra y Marina y capitán general de Canarias, Baleares y Valencia.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame más sentido.

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten de la capital durante los meses de verano recibirán

LA OPINION

sin aumento de precio en el sitio adonde se trasladen. Bastará para esto que abonen por anticipado el importe de la suscripción. Los que se trasladen al extranjero abonarán, además, el importe del franqueo correspondiente.

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del alcalde interino

Ayer habló el alcalde interino del abastecimiento de frutas y verduras, manifestando que se ocupaba de ello, habiéndose inspirado en los acuerdos que se adopten en las orientaciones señaladas por el señor Colón.

Espero que en la práctica resultarán eficaces.

Persistiendo en la campaña iniciada por el señor Aristizábal contra las adulteraciones de los alimentos, he ordenado a los tenientes de alcalde que intensifiquen su actuación.

Efecto de estas recomendaciones, en el plazo de cuarenta y ocho horas se han hecho 80 denuncias.

Los infractores serán castigados con el debido rigor.

De las faltas denunciadas estos días resulta que 49 son por deficiencias sanitarias de los alimentos; 55 por no reunir los establecimientos que los expenden las condiciones higiénicas adecuadas, y 52 por adulteraciones acusadas en los análisis de muestras realizados por el laboratorio.

La verbena de San José de Calasanz

Esta verbena venía celebrándose en el distrito del Hospicio; pero, no habiéndose presentado propuestas en el concurso de puestos que se abrió en su oportunidad, ha dispuesto el alcalde que se verifique en el distrito de Buenavista, en la calle de Goya, esquina a la Avenida de Menéndez Pelayo.

Firma de Guerra

ESTADO MAYOR GENERAL. Orden de San Hermenegildo.—Se rectifica la antigüedad de la Cruz, Placa y pensión de Placa concedidas al general de brigada don Godofredo Novillas.

ESTADO MAYOR. Premio de efectividad.—Se concede el de 500 pesetas al comandante don Ramón Olivera.

INFANTERIA. Excedente.—En la segunda región, el teniente coronel don Salvador Vilá.

ARTILLERIA. Apto para ascenso.—Se declara al teniente coronel don Francisco Roig.

Condecoración.—Se concede al comandante don José Sola el uso de la Medalla de Marruecos, con el pasador Mellita. Disponible.—El teniente coronel don Luis Clarós a disponible voluntario.

Licencias.—Se concede a los capitanes don Pio Martínez Diaz, don Ramón Carmona y don José Enriquez.

Orden de San Hermenegildo.—Se concede la Cruz a los comandantes don José Sola, don Julián Zabaleta, don Juan Galbis y don José Díaz Varela; al capitán don Manuel Montero, y a los tenientes don Enrique Navarro, don Francisco Pujazón, don Gracián Gómez Martínez, don Juan García Sánchez y don Lorenzo Golonet.

GUARDIA CIVIL. Destino.—Se dispone que el suboficial don José Alvarez, que fué baja en la Guardia Colonial de Guinea, cause alta en concepto de agregado en la Comandancia de su procedencia.

Riña sangrienta en Almería

ALMERIA, 18.—En una taberna situada en la carretera de Tabernas riñeros, después de haber estado largo tiempo haciendo numerosas comunicaciones, los carreteros Rafael Diaz y Francisco Paula Expósito.

Este último, esgrimiendo una navaja, agredió a su rival y le causó una grave lesión en el pecho.

En una motocicleta propiedad del comandante de Carabineros don Gregorio Sar, que pasó por el lugar del suceso apenas cometido el delito, fué trasladado el herido al hospital de esta ciudad, en cuyo benéfico establecimiento ingresó en estado desesperado.

NOTICIAS

BANCO DE ESPAÑA.—Desde el día 16 del corriente, se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 5 por 100, de vencimiento de 15 del mismo, a los portadores de talones de facturas de la Dirección general del ramo, que a continuación se indican:

Hasta el número 250, los de intereses de la Emisión de 15 de Mayo de 1917; hasta el número 100, los de intereses de la idem de id. id. de 1920, y hasta el número 350, los de intereses de la idem de 15 de Febrero de 1927.

Los correspondientes a los números sucesivos, se pagarán a medida que se reciban los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento de dichos valores, a los que los tengan depositados en este Banco. Madrid, 14 de Agosto de 1928.—P. El secretario general, Francisco Belda.

Espectáculos para mañana

CHUECA.—A las siete, "La perla del amor". (Exito colosal.) Butacas a 2 pesetas.—A las once, última actuación de Lino Rodríguez con "La perla del amor".

El lunes, debut y presentación en España del primer actor y director Daniel Garrido.—A las siete, debut de la triple cómica Elisa Ceperis, "Las bribonas", "Chateau Margaux".—A las once, "La perla del amor", por Daniel Garrido. (La obra cumbre del maestro Tena.) Butacas a 2 pesetas.

FUENCARRAL.—A las cinco, "El monaguillo". Butacas a 1 peseta.—A las seis y media, "Jugar con fuego", por María Badía y Peñalver; a las diez y media, "La tempestad", por María Badía, Peñalver y Pablo Hertogs.

El lunes, a las siete y media, "El monaguillo". Butacas a 1 peseta. A las diez y media, "Jugar con fuego", por María Badía y Peñalver.

Imprenta de LA MAÑANA Minas, 1. Teléfono 54-912

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO.10-TELFO 13050. ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST.

Los deportes

Polo.—La Copa de la duquesa de la Victoria

SANTANDER, 18.—Se ha celebrado una interesante partida, en la que la duquesa de la Victoria ofreció valiosas Copas. El encuentro se jugó a seis períodos. Ganó el equipo blanco por 7 tantos contra 4. Fue un triunfo merecido, pues el encuentro fue casi siempre favorable para los blancos; sólo a última hora reaccionaron los morados.

Los equipos se alinearon como sigue: Blancos.—1, duque de Fernán Núñez; 2, marqués de Portago; 3, marqués de Villabragima, y "back", su majestad el Rey. Morados.—1, conde de Velayos; 2, duque de Lécera; 3, conde de la Maza, y defensa, duque de Alba.

Boxeo.—Campeonato mundial de peso medio

LONDRES, 18.—Parece un hecho la celebración de un combate entre el campeón mundial Mickey Walker y el inglés Frank Moody. La única condición impuesta es que este último debe salir triunfante sobre Ireland en su próximo match fijado para el día 17 de septiembre en Edimburgo.

Tunney embarcó ayer para Europa

NUEVA YORK, 18.—El campeón mundial de boxeo de todas las categorías Gene Tunney, ha embarcado con rumbo a Inglaterra, a bordo del transatlántico "Mauritania".

Ciclismo.—Campeonato mundial en carretera para "amateurs" y profesionales

BUDAPEST, 18.—Se ha celebrado hoy el campeonato mundial en carretera para corredores "amateurs" y profesionales. A las seis de la mañana se dió la salida a los corredores "amateurs" y una hora más tarde a los profesionales.

La prueba de los "amateurs" ha sido ganada por el corredor italiano Grandi.

La carrera de los profesionales la ganó el corredor belga Rousse.

El recorrido ha sido el siguiente: Budapest-Godollo-Vad-Balosszarmat-Anod-Godollo-Budapest. Este representa 192 kilómetros, aproximadamente.

Automovilismo.—El Tourist Trophy de Ulster

BELFORT, 18.—Reina una extraordinaria expectación por la gran prueba automovilista que se disputará mañana sobre el circuito de Newtonards.

Los últimos entrenamientos han sido muy concurridos, registrándose unas 70.000 personas en todo el circuito.

Los corredores han hecho grandes velocidades, en especial los famosos conductores Malcolm Campbell, Kaye Don, Birkin y el vizconde de Curzus. Estos cuatro han hecho la vuelta al circuito en unos doce minutos.

El circuito tiene unos 4 kilómetros más de recorrido que el de Lasarte.

La Banda Municipal

Programa del concierto que con motivo de la verbena de la Paloma tendrá lugar en la plaza de San Francisco hoy sábado, a las diez y media en punto de la noche:

- "Vito" (pasodoble), Lope.
- "La balada de la luz" (introducción, coro y canción húngara), Vives.
- "Carnaval parisién" (polca-marcha), Poppy.
- "Cinematógrafo nacional" (selección), Jiménez.
- Marcha de "Tanhauser", Wagner.
- Fantasia de "La verbena de la Paloma", Bretón.

Un hombre muerto a tiros

CASTELLÓN, 18.—En Villarreal, partido de Lloseta, detrás de la taberna de Cantó y dentro de un huerto, a unos 30 metros de la vereda, ha sido hallado el cadáver de un hombre en posición decubito supino, que presentaba una herida de arma de fuego detrás de la oreja izquierda, sin orificio de salida y con señales evidentes de que el disparo fué hecho a bocajarro.

El terreno, por los alrededores, no presentaba manchas de sangre, lo que hace suponer que el cadáver fue trasladado allí. Identificado el cadáver, resultó ser de José Tena Barrachina, de cuarenta años, vecino de Burriana y natural de Villafamés. La Guardia civil ha detenido a tres individuos que anteayer estuvieron toda la tarde jugando a las cartas con Tena.

La autopsia prueba que fueron dos los disparos que produjeron la herida. Parece que el móvil del crimen ha sido el robo. Uno de los detenidos, Catalino Cruz Expósito, es de Castellón.

Ha marchado a Villarreal, para esclarecer el suceso, el juez de primera instancia de Castellón.

El monumento a la Infanta Isabel en La Granja

SEGOVIA, 18.—Ayer se han reunido los miembros que constituyen el Comité organizador del monumento que ha de erigirse en La Granja a la infanta doña Isabel.

Los reunidos, tras breve cambio de impresiones, acordaron la fecha de la inauguración, acto que tendrá efecto en la segunda quincena del mes de septiembre.

El proyecto es original del escultor señor Coullaut Valera, y el monumento, que será costeado por suscripción entre la colonia veraniega y el vecindario de esta capital, será colocado en el lugar conocido por Corro Grande.

Un complot para descubrir secretos industriales alemanes

COLONIA, 18.— Los periódicos publican extensas informaciones sobre un vasto complot de espionaje descubierto en la zona francesa de los territorios ocupados.

La "Gaceta de Colonia" dice que este espionaje es de mucho mayor alcance político y económico del que se supuso en un principio. La información ha revelado de manera indiscutible que la política secreta de seguridad francesa intentó hacer penetrar

agentes suyos en centros extraordinariamente importantes de la industria química alemana para descubrir nuevos secretos de fabricación de enorme importancia para la economía alemana y entregárselos a la industria francesa. Estas tentativas pudieron descubrirse en el último momento; pero varios secretos de fabricación estaban ya en poder de la industria francesa.

El periódico añade que el espionaje industrial se dirigía principalmente contra las fábricas de la comunidad de la industria de los colores y se había introducido incluso en fábricas situadas en territorio no ocupado.

Los agentes de la Policía de seguridad francesa habían dado a sus agentes alemanes, empleados en las fábricas, la seguridad de que serían protegidos por las autoridades francesas en el caso de llegar a ser detenidos por el Juzgado alemán. Los registros hechos en sus domicilios han permitido hallar documentos irrefutables sobre la organización de espionaje, documentos que constituyen pruebas aplastantes.

Una ópera de Franz Lehar

VIENA, 18.—Aunque es el más famoso compositor mundial de operetas, Franz Lehar no se ha mostrado nunca satisfecho con su obra, pues su verdadero amor es la ópera, que ha sido siempre su ideal y su meta última. Su ambición es la ópera ligera, de alto valor musical. Dentro de dos meses, el sueño de Lehar se trocará en realidad, porque están dando los últimos toques a su nueva obra "Friederike", y ésta será una ópera con algunos elementos de comedia musical, pero construida según las líneas clásicas. Su argumento es el amor del joven Goethe a Friederike Brion.

El libreto ha sido escrito por los antiguos libretistas señores Fritz Loehner y Herzer, que han utilizado varias de las poesías amorosas de Goethe y muchas de sus palabras auténticas.

El estreno se verificará el día 5 del próximo mes de octubre en el teatro Metropole de Berlín, y pocos días después, en esta capital, no habiéndose aún decidido en qué teatro. Dos estrellas vienesas desempeñarán en Berlín los principales papeles: Kaethe Dorsch, en el de la protagonista, y Richard Tauber, de la Opera del Estado, en el del joven Goethe.

LA SITUACION EN CHINA

Alemania acepta la negociación de un nuevo Tratado

PEKIN, 18.— En Nankín, y por el Gobierno nacionalista, ha sido oficialmente anunciado que el ministro plenipotenciario alemán, von Borch, ha firmado un Tratado en que se muestra de acuerdo en entablar negociaciones para la redacción de un nuevo Tratado entre China y Alemania sobre una base de absoluta igualdad.

La respuesta de China a la protesta que el Japón lanzó contra los propósitos de China de anular todos los Tratados existentes entre ambos países ha sido enviada a Tokio.

Comentarios acerca del acuerdo naval francoinglés

NUEVA YORK, 18.—El acuerdo naval francoinglés sigue siendo objeto de grandes comentarios, así en los círculos como en la Prensa.

Los periódicos atribuyen gran importancia, por creerla relacionada con ese asunto, a la visita hecha por el jefe del Estado Mayor Naval norteamericano, almirante Hughes, al presidente Coolidge en su residencia de verano, precisamente antes de que emprenda Mr. Kellogg su anunciado viaje a París y Londres.

El "New York Times" opina que fuera difícil encontrar en las declaraciones hechas por Mr. Chamberlain nada que sea posible interpretar en sentido provocativo alguno. Añade: "Hasta que se han conocido los hechos, todo han sido conjeturas; pero lo cierto es que Inglaterra no piensa en tomar medida alguna que pueda molestar a los Estados Unidos ni entorpecer a éstos en su política naval defensiva."

Las maniobras aéreas sobre Londres

Comunicado oficial

LONDRES, 18.—El comunicado oficial acerca de las maniobras aéreas que acaban de celebrarse en esta capital dice que durante cuatro noches, de 57 "raids" de los aviones atacantes, tan sólo siete pudieron escapar a la eficacia de la defensa.

Ciento setenta y un aparatos de bombardeo resultaron derribados por las escuadrillas defensoras de la ciudad.

Estas escuadrillas perdieron, por su parte, 134 aparatos de combate.

La distancia recorrida por los aparatos que han tomado parte en las maniobras ha sido de 250.000 millas, y el peso total de las bombas arrojadas es de 200 toneladas.

El número de aparatos de bombardeo alcanzados por las fuerzas defensivas ha sido de 20.

Las nubes y el viento han favorecido a los aviones atacantes, en general, por el día; y en cambio, han sido favorables a las fuerzas de la defensa por la noche.

Ha resultado mejor que en las maniobras del año pasado todo lo relativo a los aparatos de bombardeo interceptados por los de combate, pues a este respecto hay que tener en cuenta el perfeccionamiento de la técnica de los pilotos y el establecimiento de nubes artificiales para dificultar la tarea de los aviones de combate.

Aumentos de derechos de matrículas

Se ha dispuesto por Real orden que, a partir del próximo curso de 1928-29, se aumenten los derechos de prácticas en las Escuelas de Ingenieros Industriales a 23 pesetas por asignatura en los que los trabajos requieran el uso de laboratorio, y a 15 pesetas en cada una de las restantes.

En Valencia

Un ahogado.—Destrozada por un tranvía. Herido grave

VALENCIA, 18.—En Mareny se bañaban varios jóvenes, y un violento golpe de mar arrebató a uno de ellos, llamado José Climent Vidal, de veinte años, natural de Sueca, que pereció ahogado. El cadáver no ha sido hallado todavía.

Una joven de veintidós años llamada Josefina Pérez, que habitaba con sus padres en un "chalet" situado frente a Las Arenas, subió a un tranvía para echar una carta, dirigida a su novio, Josefina, al apearse, lo hizo por el lado contrario al que debía, cayéndose al suelo y siendo arrollada por el remolque, que la destrozó horriblemente. Varios transeúntes recogieron a la joven y la llevaron a la Casa de Socorro, donde los médicos se limitaron a certificar su defunción.

Por causas que hasta este momento se desconocen, riñeron a media tarde dos obreros que trabajaban en la pavimentación del camino de Monteolivete.

Uno de los obreros, llamado Antonio Cervera Gabarda, de veintidós años, recibió dos puñaladas en el vientre.

El agresor huyó y se ignora su paradero.

Otro ahogado.—Los daños del temporal. Un Congreso.—Diligencias en el sumario por asesinato de Basilisa Teruel

VALENCIA, 18.—En la zona conocida por Barranco del Boy se bañaba en el río Júcar Miguel Tander. De pronto desapareció debajo del agua, suponiéndose que pereció ahogado. El cadáver no ha sido hallado.

Se van conociendo los daños causados por el último temporal. En algunas partidas de Alcira han sufrido mucho los arrozales. En Benimusem son grandes las pérdidas ocasionadas en los naranjos, arroz, alubias y maíz. En Algemesi, sólo en una partida de arroz hay destrozos.

El vendaval de estos días ha tumbado las plantaciones de arroz en Sueca; pero no habrá daños si no se repite el poniente.

El domingo tendrá efecto en Catarroja el Congreso anual que celebran los arroceros y agricultores. El de este año tiene excepcional interés, porque los agricultores, ante la actitud de los molineros, no favorable a las determinaciones del Consorcio Arroceros, estudian la constitución de un organismo que ponga en una sola mano todo el arroz cáscara, constituyéndose en este caso una nueva entidad, que será la única vendedora del arroz que se coseche.

El juez del distrito de Serranos continúa la instrucción del sumario relativo al esclarecimiento del suceso ocurrido ayer en una taberna de la plaza de Santa Cruz, en el que resultó víctima Basilisa Teruel. Se sabe que la infortunada joven fué asesinada por su amante Domingo Jiménez, y que en tal sentido declaró poco antes de morir ante el médico que la asistía y una monja del Hospital.

Domingo Jiménez dió tiempo atrás una cuchillada en la cara a otra de sus amantes. Los antecedentes de este sujeto son pésimos.

Hoy han declarado ante el Juzgado varios de los concurrentes a la taberna donde ocurrió el suceso. También ha declarado el padre de Basilisa, el cual dijo que su hija observó conducta honesta hasta enero último, en que conoció a Domingo, el cual la envió en la bebida.

El Juzgado ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza, con incomunicación, contra Domingo Jiménez.

Una inundación en Zaragoza

ZARAGOZA, 18.— En las últimas horas de la madrugada reventó una acequia que pasa junto a las zanjas que se han abierto en la carretera de Zaragoza a Francia para construir el alcantarillado para la Academia General Militar, y las aguas han inundado todos aquellos terrenos en una extensión de setenta metros.

Por fortuna, a la hora que ocurrió el suceso aún no habían entrado al trabajo los obreros, y por esta causa no ha habido que lamentar desgracia personal alguna.

Inmediatamente de conocerse lo ocurrido se personaron en aquel lugar los bomberos del Ayuntamiento, que han trabajado incesantemente con las bombas para achicar el agua.

Se han dictado las oportunas instrucciones para que se proceda al arreglo de la acequia, con objeto de que no sufran perjuicio los regatantes y puedan continuarse las obras del alcantarillado.

Imponente incendio en Irkutsk

MOSCU, 18.—Telegráficamente de Irkutsk que desde hace dos semanas trabajan activamente millares de personas para atajar un violentísimo incendio en el litoral del lago Baikal, y que se ha extendido a muchos kilómetros.

A pesar de los esfuerzos realizados, el incendio no ha podido ser dominado hasta ahora.

Al examinar el cuerpo de un presunto suicida se descubre un crimen

TOLEDO, 18.—Una mujer llamada Visitación Recio Mariscal, habitante en una de las casas situadas en el lugar conocido por Cuevas del Chato, en las inmediaciones de esta capital, se presentó a primera hora de la tarde de ayer en la Comisaría para denunciar que, aprovechando su ausencia del domicilio conyugal, se había suicidado su esposo, Toribio Gallardo, de cuarenta y cuatro años, quien para llevar a cabo su fatal propósito se colgó de una cuerda que previamente había sujetado por un extremo al montante de una de las puertas interiores de la casa.

La Policía puso el hecho en conocimiento del juez, que, acompañado de un médico, se presentó en el lugar del suceso y procedió a realizar las oportunas diligencias.

Descolgado el cuerpo de Toribio el facultativo lo reconoció detenidamente y observó que el cadáver presentaba señales inequívocas de haber recibido numerosos golpes, que habían dado lugar a fuertes erosiones, muy marcadas en determinados puntos.

En vista de ello, el juez dispuso que fuese detenida la denunciante y la sometió a un interrogatorio, en el curso del cual parece que Visitación se confesó autora de la muerte de su marido, quien, por lo visto, llegó a su domicilio completamente embriagado, y en esta situación recibió una barbara paliza, a consecuencia de la cual murió.

La agresora trató de borrar las huellas de su delito, y para ello colgó el cuerpo de Toribio, con objeto de simular el suicidio de éste.

Visitación ha ingresado en la cárcel.

La reunión de la Oficina Internacional del Trabajo

VARSOVIA, 18.—El ministro de Trabajo, ayudado por otros ministros interesados, está ya realizando preparativos para la sesión de la Oficina Internacional del Trabajo de la Liga de las Naciones, que por invitación del Gobierno polaco se reunirá en esta capital durante el mes de octubre.

Tomarán parte en ella delegados de los Gobiernos de Inglaterra, Francia, Bélgica, Italia, Alemania, Japón, Canadá, India, Suecia, Argentina, Polonia y España, así como los representantes de las Asociaciones de obreros en dichos países. El señor Albert Thomas, jefe de la Oficina, y otros personajes asistirán también a la reunión.

COMUNISMO

Carnaval acuático en Moscú

MOSCU, 18.—En honor de los participantes en los Juegos Kojos, se ha celebrado un Carnaval acuático sobre el Moskowa, en presencia de los miembros del Gobierno, del Cuerpo diplomático y de un gentío inmenso. Han participado en el desfile varios centenares de vapores, canoas, barcos de motor y de remo. Al hacerse de noche, los barcos y las construcciones de la orilla lucían una iluminación fantástica.

Una carta de Litvinoff

MOSCU, 18.—El señor Litvinoff, contestando a un telegrama del ministro de Negocios Extranjeros rumano, declara que el Gobierno soviético insiste en considerar responsable al Gobierno rumano de los daños pecuniarios que sufra la U. R. S. S. con motivo de la venta de los bienes soviéticos realizada por el Gobierno de Rumania.

Un cementerio debajo de una iglesia

MOSCU, 18.—Debajo de la iglesia de la Resurrección, de esta ciudad, se ha descubierto un cementerio de la época de Iván el Terrible.

Un Instituto de radio

MOSCU, 18.—El Gobierno soviético ha concedido un millón de rublos para la construcción de un Instituto de radio.

La República soviética de Mongolia ha declarado la guerra no se sabe a cuál Estado

LONDRES, 18.— Un telegrama de Kharbin al "Morning Post" anuncia que la República soviética de Mongolia ha declarado la guerra al Estado de Parga (?), y que un fuerte destacamento de Caballería de la Mongolia soviética ha atravesado la frontera, ocupando las estaciones del ferrocarril del este chino Unur y Barim.

El despacho añade que las comunicaciones telegráficas y telefónicas están cortadas, y que el transiberiano ha quedado detenido en la estación de Kharbin como medida de precaución.

Las estaciones de Unur y Barim se hallan al oeste de Zizikar, en el Holungkiang (Manchuria del Norte), línea de Vladivostok a Moscú.

En cuanto al Estado de Parga (?) nada hallamos que pueda permitir alguna aclaración o rectificación de los frecuentes errores en despachos transmitidos por la vía telegráfica.

La cúpula de los Inválidos va a ser restaurada

PARIS, 18.—Después de veintiocho años, la cúpula de los Inválidos, bajo la cual yacen los restos de Napoleón, va a ser restaurada a su primitiva belleza. Se va a colocar sobre ella una espesa capa dorada, a expensas del Tesoro francés, y en el presupuesto del próximo ejercicio se incluirá un crédito de seis millones de francos para tal objeto.

La última vez que se doró la cúpula fué para la Exposición de 1900, y se necesitó un verdadero ejército de obreros, que tardaron seis meses en terminar la obra. Con los métodos modernos y con materiales especiales se espera ahora acabarla en un mes.

La primera capa dorada aplicada al monumento fué en 1715; en los archivos del Tesoro figura para ella un pago de 50.000 escudos de oro y una ración suplementaria de vino para cada uno de los obreros. Un siglo después, el año 1813, Napoleón I decidió gastar 243.000 francos en una nueva capa, que ha sido la más duradera de todas, pues las de 1853, 1857 y 1900 fueron aplicadas demasiado ligeramente para soportar los cambios del clima de esta capital.

Fallecimiento de un historiador inglés

LONDRES, 18.—A los noventa años de edad ha fallecido sir George Trevelgan, renombrado historiador y político, que fué ministro con Gladstone en el primer Gabinete constituido por aquel gran hombre de Estado.

Al estallar la guerra mundial se retiró de la política, pues era enemigo de que su país entrase en la conflagración.

De Barcelona

El nuevo jefe de Policía.—El general Barrera.—El crimen de la calle de la Diputación.—Otros sucesos

BARCELONA, 18.—Los periodistas que a diario hacen información en la Jefatura Superior de Policía hicieron hoy indagaciones acerca de la fecha en que llegará a esta capital el nuevo jefe, don Rogelio Tenorio; pero nada se sabe en aquel Centro policiaco de cuándo tomará posesión de su nuevo cargo el ex gobernador civil de Lugo.

Ayer tarde marchó a Burgos el capitán general, don Emilio Barrera. Va a reunirse con su familia y a pasar al lado de su esposa el día de la fiesta onomástica de ésta.

Los médicos forenses han practicado hoy la autopsia al cadáver de doña María Teresa Martínez Juliá, que, como ya dije ayer, falleció en el hospital Clínico a consecuencia de las gravísimas heridas que le produjo su hijo, el temente Juan Miralles.

Con la muerte de doña María Teresa puede darse por terminada la instrucción de dicho sumario.

En el paso a nivel de la carretera de Mataró se arrojó al paso del tren un individuo llamado Francisco Solá Sala, que murió en el acto.

Registradas las ropas que vestía se halló una carta, en la que decía que se quitaba la vida por estar cansado de este mundo.

En el paseo de Maragall, un automóvil atropelló a León Furió, que falleció a los pocos instantes a consecuencia de las gravísimas heridas recibidas.

Mateo Vila, de cincuenta y cuatro años, se hallaba en una viña cerca de Manresa, y tropezó en una cepa, dándose un tremendo golpe en la cabeza contra otra vid. Falleció a los pocos instantes.

Ayer mañana, en la calle de París, número 137, solar, donde había establecido un almacén de sillas, propiedad de Salvador Canellas, y otro de maderas, propiedad de Manuel Marqués, y varias barracas habitadas por diferentes familias, se produjo un incendio, quedando destruidas tres de las barracas y los dos almacenes.

Las pérdidas son considerables. El fuego duró dos horas, y en su extinción trabajaron activamente los bomberos.

La conservación del Monasterio de San Cugat

BARCELONA, 18.— Visitó al gobernador civil una Comisión de vecinos de San Cugat del Vallés, que le entregó una instancia en la que solicitan, acogiéndose al Real decreto respecto a la conservación del tesoro artístico nacional, que no se permita la reedificación del antiguo salón de fiestas, que fué destruido por un incendio y que está siendo reedificado en el recinto del monasterio de aquella localidad.

El Ayuntamiento de San Sebastián y el monumento a Costa

SAN SEBASTIAN, 18.—En la sesión celebrada por el Comité municipal permanente se ha tomado el acuerdo de contribuir a la suscripción nacional iniciada por el alcalde de Graus para erigir un monumento al insigne Joaquín Costa. El Comité votó para esta suscripción la suma de 150 pesetas.

En la misma sesión fué desestimado un informe en el que solicitaba la cesión de los terrenos de Aimara el Centro de Atracciones y Turismo, que quería instalar en ellos la feria.

La decisión se tomó en vista de que el comercio es contrario a la celebración de este mercado.

NOTAS DEL DIA

A las nueve y media de la mañana, en el expreso de la Coruña, han llegado a Madrid los ministros de Fomento, Instrucción pública y Trabajo.

En la estación fueron recibidos por los directores generales de sus respectivos departamentos y alto personal de los mismos.

Los ministros desde la estación se trasladaron a los distintos Ministerios, posicionándose de sus respectivas carteras y despachando los asuntos urgentes pendientes de resolución.

Al señor Aunós le visitó una Comisión del Sindicato Libre de Barcelona.

Esta noche marchará con dirección a Suiza, invitado por el Gobierno federal, el director de Agricultura, señor Bellando.

Allí, visitará la ganadería vacuna e industrias derivadas de la leche.

En su honor se organizarán diversos actos.

Por Real orden se ha manifestado al Ministerio de Estado en relación con las gestiones de la Embajada de Inglaterra relativa a la reducción del radio exigido para la importación de patata como medida de defensa contra la introducción de la sarna negra, no ser posible dicha reducción.

Únicamente podríanse admitir expediciones distantes como mínimo cinco kilómetros siempre que por las autoridades inglesas certifiquen su reconocimiento.

El general Losada, recibió esta mañana a los generales Soler, Navarro, intendente Calero, teniente coronel Sánchez Mesa con el equipo militar que ha tomado parte en la Olimpiada de Amsterdam, comandantes Gil del Real, Chinchilla y Rementería.

El ministro de Instrucción, señor Callejo, recibió a mediodía al gobernador de Navarra y al marqués de Vega Inclán.

El señor Guadalupe recibió al señor López Sagredo, el cual era portador de una carta de presentación del marqués de Foronda, hablando con el ministro de la concurrencia de los vicultores a la Exposición de Barcelona.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Colón, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

ANUNCIENSE EN
La Opinión
DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Dossyris

Os curará vuestras enfermedades de la -ntiz -:- Evita al aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA - Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revengas

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Se. D. J. García Revengas—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revengas", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal.
De usted atento servidor,
Martín Font, Bombrera, 1.º, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revengas

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Arguense, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis